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HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL 
GOBIERNO MUNICIPAL 

 
2020 – 2024 

 
“TRABAJANDO PARA TI” 

 
ACTA DE ASAMBLEA    

                                                                                                                   
SEXAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA 

(VERSIÓN ESTENOGRÁFICA) 

USO DE LA VOZ DE LA MTRA.  MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS PRESIDENTA EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, DA LECTURA A LA CONVOCATORIA. 

PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 49 BIS, 52 Y 52 BIS DE LA LEY ORGÁNICA 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE HIDALGO, SE CONVOCA A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, A CELEBRAR LA SEXAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA EL DÍA 31 DE AGOSTO DEL 

PRESENTE AÑO. 

DICHA SESIÓN DARÁ INICIO EN PUNTO DE LAS 18:00 HRS., EN EL SALÓN DE CABILDO “CESÁREO ENCISO” 

UBICADA EN EL PALACIO MUNICIPAL CON DOMICILIO EN PLAZA PRINCIPAL S/N CENTRO, ZEMPOALA, 

HIDALGO. MUCHO AGRADEZCO LA PARTICIPACIÓN DE TODOS Y APRECIO EN TODO LO QUE VALE SU 

PUNTUAL ASISTENCIA. ATENTAMENTE. MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS PRESIDENTA EN 

TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA. 

USO DE LA VOZ DE LA MTRA.  MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, DA LECTURA A LA ORDEN DEL DÍA: 

 

1.- PASE DE LISTA DE ASISTENCIA. 

2.- VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL E INSTALACIÓN DE LA HONORABLE ASAMBLEA POR LO TANTO LOS 

ACUERDOS QUE SE TOMEN SERÁN OBLIGATORIOS PARA LOS AUSENTES Y PARA QUIENES SE RETIREN 

DE MANERA ANTICIPADA. 

3.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

CULTURA, DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, POR EL CUAL SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LOS 84 MUNICIPIOS DEL 

ESTADO DE HIDALGO EN MATERIA DE REGISTRO DE INSTITUCIONES CULTURALES MUNICIPALES. 

4.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LA CREACIÓN DE LA UNIDAD DE PRIMER 

CONTACTO DEL SISTEMA MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA DE ZEMPOALA. 

5.- ENTREGA A LOS INTEGRANTES DE LA ASAMBLEA DEL PROGRAMA DE MITIGACIÓN Y ADAPTACIÓN 

ANTE EL CAMBIO CLIMÁTICO.  

6.- ENTREGA DEL 3ER INFORME DE ACTIVIDADES DE LOS INTEGRANTES DE LA H. ASAMBLEA MUNICIPAL 

DE ZEMPOALA. 
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7.- SOMETER A VOTACIÓN LA AUTORIZACIÓN DE LA 3RA MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DE EGRESOS 

2023. 

8.- ASUNTOS GENERALES. 

9.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

ACUERDOS 

 

PRIMERO.- EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA, 

PASA LISTA DE ASISTENCIA C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL, PRESENTE, PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, SINDICA, PRESENTE, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESENTE, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, PRESENTE, LIC. CRISTHIAN 

RUÍZ DEL VALLE, PRESENTE, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, PRESENTE, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA 

ROCHA, PRESENTE, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, PRESENTE,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, 

PRESENTE,   ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, PRESENTE,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, PRESENTE, ING. 

ARMANDO RUIZ BUSTILLOS, PRESENTE, JUANA AGUILAR VARGAS, PRESENTE, MA. GUADALUPE BAÑOS 

ESCOBEDO, PRESENTE, SE ENCUENTRAN PRESENTES TODOS LOS INTEGRANTES DE LA ASAMBLEA. 

SEGUNDO. - USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA COMENTA, POR LO TANTO, CONTAMOS CON QUÓRUM LEGAL.  

TERCERO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO VOTACIÓN DEL ACUERDO 

ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE CULTURA, DE LA SEXAGÉSIMA 

QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, POR EL CUAL SE 

EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LOS 84 MUNICIPIOS DEL ESTADO DE HIDALGO EN MATERIA DE 

REGISTRO DE INSTITUCIONES CULTURALES MUNICIPALES. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA: SE LOS HICE 

LLEGAR DE MANERA DIGITAL NO SE SI ALGUIEN TENGA ALGÚN COMENTARIO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR, 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD.  

CUARTO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU 

CASO APROBACIÓN DE LA CREACIÓN DE LA UNIDAD DE PRIMER CONTACTO DEL SISTEMA MUNICIPAL 

PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA DE ZEMPOALA. 
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USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA: TAMBIÉN SE 

LOS HICIMOS LLEGAR DE MANERA DIGITAL, NO SÉ SI ALGUIEN TIENE ALGÚN COMENTARIO AL 

RESPECTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA: AHÍ MARCA QUE SE 

NECESITAN TRES GENTES ¿SE VAN A CONTRATAR?, O ES CON PERSONAL DEL AYUNTAMIENTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: NADA MÁS SE ESTÁ BUSCANDO LA PSICÓLOGA CLÍNICA ESA NO 

TENEMOS, TIENEN TRABAJADORA SOCIAL Y ABOGADA, LO QUE NO TENEMOS ES UNA PSICÓLOGA CON 

ESPECIALIDAD EN CLÍNICA. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA: ENTONCES SE ESTARÍA 

ABRIENDO UNA VACANTE. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: CREO DENTRO DEL DIF TIENEN PARA CONTRATAR A LA PERSONA 

CORRECTA. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS PREGUNTA: LA UBICACIÓN. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: SI SE GENERA ESTARÁ EN EL C2, PORQUE AHÍ ES DONDE LLEGA LA 

GENTE A SOLICITAR AYUDA, LO ATIENDE LA INSTANCIA DE LA MUJER O LO ATIENDEN ELLOS.   

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA: ES LA RECOMENDACIÓN 

POR PARTE DEL DIF O ESTO DEBE DE SER EN LA INSTALACIONES DEL DIF, PORQUE SI ESTÁ EL 

DETENIDO AHÍ Y LLEGAN A IR LAS PERSONAS AFECTADAS, LO TENDRÍAN CERCA, YO DIRÍA QUE FUERAN 

EN LAS INSTALACIONES DEL DIF. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE:  PREGUNTO CON LA DIRECTORA COMO ESTÁ EL TEMA. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: SI EN RELACIÓN A ESE PUNTO 

PRESIDENTE, LA PSICÓLOGA CLÍNICA TIENE QUE LLEVAR UN SEGUIMIENTO DE LA PERSONA, ENTONCES 

LO MÁS CONVENIENTE ES QUE ESTE O EN INSTANCIA DE LA MUJER DONDE VA PRÓXIMAMENTE A 

INSTALARSE EN EL C2 O EN UNA OFICINA EN LAS INSTALACIONES DEL DIF. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: YA ESTOY PREGUNTANDO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES COMENTA: VEMOS COMO SE ESTÁ 

RESTRUCTURANDO LA PROBLEMÁTICA INTERFAMILIAR, YO DIGO QUE NUNCA HEMOS VISTO EL ORIGEN 

DE LOS PROBLEMAS, ES UNA SITUACIÓN CADA VEZ MÁS GRAVE, NO A NIVEL NACIONAL SI NO A NIVEL 

MUNDIAL DE LA DESINTEGRACIÓN FAMILIAR Y LOS PROBLEMAS SOCIALES QUE GENERAN TODO ESO A 

TODA LA HUMANIDAD,  CREO QUE HAY QUE BUSCAR EL ORIGEN DEL PROBLEMA Y NO ESTAR DÁNDOLES 

MEJORALES Y MEJORALES QUE CUESTAN  DINERO Y NO RESUELVEN NADA, HAY QUE BUSCAR EL 

ORIGEN DEL PROBLEMA Y EL PROBLEMA ESTÁ EN LA DISFUNCIÓN FAMILIAR Y DE AHÍ NACE TODO, 

MADRES SOLTERAS, DIVORCIOS, HIJOS DE NO SÉ QUIÉN Y QUE GENERAMOS PROBLEMAS PARA TODA 

LA SOCIEDAD, ESTAMOS MÁS PROPENSOS LOS QUE ESTÁN MES EXPUESTOS A LA DELINCUENCIA POR 
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FALTA DE EDUCACIÓN, POR FALTA DE VALORES Y ESO ES LO QUE HAY QUE BUSCARLA SOLUCIÓN AL 

PROBLEMA PERO DE ORIGEN, NO ESTAR DÁNDOLE MEJORAS A INSTITUCIONES E INSTITUCIONES QUE 

CUESTAN DINERO, HAY QUE BUSCAR LA SOLUCIÓN INTEGRAL, A LA EDUCACIÓN QUE RECIBÍ YO DE NIÑO 

ES MUY DIFERENTES A LO QUE HOY VEMOS EN UNA FAMILIA DE MADRE SOLTERA EN DONDE EL MARIDO 

TIENE DOS O TRES MUJERES Y TIENE HIJOS POR AQUÍ Y POR ALLÁ, COMO VAS A SOLUCIONAR UN 

PROBLEMA, ESTAS GENERANDO MÁS PROBLEMAS, HAY QUE IR A LA RAÍZ, HAY QUE LEGISLAR, ES COMO 

SE RESUELVE EL PROBLEMA DE ORIGEN NO CON MEJORALES, ESA ES MI OPINIÓN.  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: OJALÁ SÍ LE CONTESTEN ANTES, 

PORQUE SUGIERO QUE SE TENGAN DOS PSICÓLOGAS CLÍNICAS PORQUE AQUÍ DICE ANÁLISIS 

DISCUSIÓN Y EN SU CASO LA APROBACIÓN DE LA CREACIÓN DE LA UNIDAD DE PRIMER CONTACTO DEL 

SISTEMA MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA, EL CUAL NO PUEDE ESTAR EN EL 

C2, SI NO QUIEN VA A PAGAR EL SALARIO DE LA PSICOLOGA 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: EL DIF 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: ENTONCES LO IDEAL ES QUE 

ESTE EN EL DIF PRESIDENTE, EN EL DIF HACE FALTA TENER UN PSICÓLOGA CLÍNICA; SI SE NECESITA 

TENER UNA PSICÓLOGA CLÍNICA EN EL C2 SOBRE TODO PARA ALGUNOS PACIENTES QUE VIENEN CON 

ALTERACIONES PSICOLÓGICAS ES IMPORTANTE QUE ESTUVIERA TAMBIÉN, YA QUE SI ES NECESARIO 

MEDICARLO NADIE VA A PODER SI NO HAY UNA PSICÓLOGA CLÍNICA, LO IDEAL ES QUE SE PROPONGAN 

DOS UNA EN EL DIF Y OTRA EN EL C2. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: YO QUISIERA HASTA TRES PERO NO HAY, AHORITA SACAMOS UNA 

CONVOCATORIA SOLICITANDO UNA PSICÓLOGA CLÍNICA Y NO HAY, SE RECIBIERON COMO TREINTA 

CURRICULUM DE PSICÓLOGAS, NO SOLO POR ESE TEMA, SINO TAMBIÉN POR EL TEMA DE LA UBR O 

POR EL OTRO TEMA QUE TRAEMOS DE MALTRATO; DESDE HACE MUCHO TIEMPO ESTAMOS BUSCANDO 

LA PSICÓLOGA CLÍNICA, NO HAY, TODAS SON CON  OTRAS ESPECIALIDADES, DE ORGANIZACIÓN, DE 

EDUCACIÓN, COMO CUATRO ESPECIALIDEDES, CLÍNICAS NO HAY, ENTONCES SI, LA PROPUESTA ES 

MUY BUENA.  

NOS COMENTA LA DIRECTORA QUE LA PROCURADORA LIDIA VALDEZ FUE QUIEN HIZO LA 

RECOMENDACIÓN DE QUE ESA INSTANCIA ESTUVIERA EN EL C2, SI PERTENECIENTE AL DIF QUE ESTA 

DESCENTRALIZADO, PERO QUE ESTE EN EL C2 CON ESAS TRES PERSONAS POR LO MENOS, QUE ES LA 

PSICÓLOGA CLÍNICA, LA ABOGADA Y LA TRABAJADORA SOCIAL. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO COMENTA: NADA MÁS QUE 

SÍ, LO QUE LE COMENTABA LA VEZ PASADA, TENDRÍA QUE SER CON UNA PUERTA ALTERNA PORQUE 

LLEGAR Y VER A TU AGRESOR Y SOBRE TODO EN EL CASO DE LOS NIÑOS PUES SI ES MUY COMPLICADO, 

ENTONCES QUE POR LO MENOS NO TUVIERAN ESE CONTACTO VISUAL. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: NO TIENEN, LA LIC. LIDIA VALDEZ PROCURADORA DE PROTECCIÓN DE 

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES Y LA FAMILIA DEL ESTADO DE HIDALGO ES LA QUE NOS HIZO ESA 

RECOMENDACIÓN QUE ESA OFICINA ESTE AHÍ EN EL C2 PARA DAR LA ATENCIÓN CORRESPONDIENTE, 

FUE UNA RECOMENDACIÓN DE ELLA. 
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USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA: PERO CON QUE LO FUNDA LA 

PROCURADORA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: DIRECTAMENTE POR EL TEMA DE SEGURIDAD Y TIENE TRES PUERTAS 

AHORITA YO VOY A VERIFICAR, HAY TRES PUERTAS POR MEDIO DEL C2, CUANDO LLEGA UNA VÍCTIMA 

Y ESO, SI YA ES DESPUÉS DE LAS CINCO YA NO PUEDEN ENTRAR POR LA PUERTA PRINCIPAL, YA TIENEN 

QUE ENTRAR POR LA PARTE DE ATRÁS, ENTONCES SE PUEDE VERIFICAR ESA ZONA Y SI NO HASTA 

TRATAR DE PONER MICAS PARA QUE NO PUEDAN OBSERVAR,  SIN EMBARGO ANALIZO BIEN EL PUNTO 

SI SE AUTORIZA PARA QUE SE PUEDA VERIFICAR SI ESTÁ EN EL DIF QUE VENGA ELLA, QUE VEA LAS 

INSTALACIONES DEL DIF, PORQUE IGUAL EN EL DIF SI LLEGA EL AGRESOR QUE VAN A HACER ADONDE 

CORREN, AHÍ PODRÍA AGREDIR DE NUEVO POR ESO RECOMIENDAN EN EL C2 AHÍ ES EL TEMA QUE HAY 

SEGURIDAD Y APOYO POLICIAL. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA: COMO CONOCIMIENTO DE LA 

CARGA DE TRABAJO QUE LLEGA, PARA QUE SE ATIENDAN EN EL C2 COMO PARA QUE ESTE AHÍ, PORQUE 

EN EL SISTEMA DIF LLEGAN MUCHAS PERSONAS A SOLICITAR AYUDA A LA PSICÓLOGA CLÍNICA Y AHÍ 

ES DONDE DEBERÍAMOS DE IDENTIFICARLOS SI LA CARGA DE TRABAJO NO ES TANTA EN EL C2 YO 

INSISTIRÍA QUE SI ESTUVIERA EN LAS INSTALACIONES DEL DIF. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: LO REVISAMOS Y ALGO QUE, SI LES PUEDO DECIR, REFERENTE A LO 

QUE MANIFESTÓ EL ING. DANIEL CONCUERDO CON USTED EN TODOS LOS ASPECTOS Y MIRE VEA EL 

TEMA, SE REGISTRARON EN ESTE AÑO DE JULIO A JULIO EN LO QUE CORTAMOS EL INFORME 257 

MATRIMONIOS Y DE AHÍ 92 DIVORCIOS CASI 40%. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: SI SE APRUEBA PERO QUE SE 

VAYA A COMISIÓN DE SALUD. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL COMENTA: ES URGENTE PORQUE TENEMOS QUE FIRMAR EL CONVENIO Y LO ÚNICO 

PENDIENTE ES REVISAR CUAL ES EL LUGAR MÁS CONVENIENTE, DE ACUERDO A LO QUE DIGA LA 

PROCURADORA. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MATRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA:  

EXACTAMENTE ES LO QUE ME DIJO LA DIRECTORA QUE LE URGE LA APROBACIÓN Y POSTERIORMENTE 

YA CUMPLIMOS CON ESA RECOMENDACIÓN DE LA FUNCIONARIA Y DE LA DIRECTORA Y 

POSTERIORMENTE HACEMOS LA PROPUESTA DEL LUGAR, ELLA QUE NOS DIGA Y TAMBIÉN DE LA 

PSICÓLOGA QUE SE COMENTA SE PODRÍA CHECAR, PERO SI ES URGENTE LA AUTORIZACIÓN. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: QUE SE PASE A COMISIÓN PARA 

EL MEJOR LUGAR.  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ COMENTA: SOLICITO QUE 

ME INVITEN A LAS MESAS DE TRABAJO DE LA COMISIÓN.  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS RESPONDE: SI QUIEN 

GUSTE PARTICIPAR ES BIENVENIDO. 
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UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL,  A FAVOR , PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ 

DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR,  SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR,   ING. 

JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR,  LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUIZ 

BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR, 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD. 

QUINTO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO ENTREGA A LOS 

INTEGRANTES DE LA ASAMBLEA DEL PROGRAMA DE MITIGACIÓN Y ADAPTACIÓN ANTE EL CAMBIO 

CLIMÁTICO.   

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA: SE LOS HICE 

LLEGAR TAMBIÉN EL DÍA DE AYER. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: OJALÁ Y HAGAMOS MESAS DE 

TRABAJO RESPECTO AL TEMA PORQUE LA ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO ESTÁ MUY 

INTERESANTE Y FUERTE QUE LO ANALICEMOS Y PROPONGAMOS SOLUCIONES. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO PREGUNTA: CUANDO SERÍA 

LA PRIMERA MESA DE TRABAJO EN ESTE TEMA. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES RESPONDE: EL LUNES POR LA 

TARDE. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA: EL 

PRESIDENTE TUVO UNA REUNIÓN CON LOS DELEGADOS Y CON PERSONAS QUE ESTÁN VIENDO EL 

TEMA DEL POZO QUE SE ESTA PERFORANDO EN SANTO TOMAS Y NOS PROPONE HACER UNA MESA DE 

TRABAJO EL DÍA LUNES A LAS 05:00 DE LA TARDE PARA QUE NOS EXPLIQUEN LA SITUACIÓN, VIENEN 

VARIOS DELEGADOS DE LAS DIFERENTES COMUNIDADES Y LA PERSONA ENCARGADA DEL POZO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL COMENTA:  TERMINANDO ESO PODREMOS ENTRARLE AL TEMA DEL CAMBIO 

CLIMÁTICO.  

SEXTO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO ENTREGA DEL 3ER INFORME 

DE ACTIVIDADES DE LOS INTEGRANTES DE LA H. ASAMBLEA MUNICIPAL DE ZEMPOALA.  

SE REALIZA LA ENTREGA DEL TERCER INFORME DE ACTIVIDADES POR PARTE DE LA SINDICA Y LOS 

DOCE REGIDORES INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO, A LA PRESIDENTA EN TURNO.  

SÉPTIMO.- USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, PRESIDENTA 

EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO SOMETER A VOTACIÓN LA 

AUTORIZACIÓN DE LA 3RA MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2023. 
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USO DE LA VOZ DE LA C. SÍNDICA PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA COMENTA: DESPUÉS DE 

ANALIZAR LAS DIFERENTES MESAS DE TRABAJO PARA EL ANÁLISIS Y REVISIÓN DE LA SEGUNDA 

MODIFICACIÓN A LA LEY DE INGRESOS PARA EL EJERCIO FISCAL 2023 Y DE LA TERCERA MODIFICACIÓN 

DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2023, SIENDO EN LA MESA DE TRABAJO DEL 

29 DE AGOSTO  DEL AÑO EN CURSO, DONDE SE LLEGÓ AL ACUERDO QUE CADA INTEGRANTE DE LA 

COMISIÓN DE HACIENDA DARÍA SU DICTAMEN DE MANERA INDIVIDUAL EN LA SESIÓN DE CABILDO ME 

PERMITO SOLICITARLES A CADA UNO DE LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN SU DICTAMEN Y TAMBIÉN 

LEER EL DE SU SERVIDORA:  

EN LA SEGUNDA MODIFICACIÓN A LA LEY DE INGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2023, TUVO UN 

INCREMENTO DE $40,927,502.47 (CUARENTA MILLONES NOVECIENTOS VEINTISIETE MIL QUINIENTOS 

DOS PESOS 47/100 M.N.)  

ASÍ MISMO LA C.E.A.A. LE PIDE AL PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITAR LOS REINTEGROS POR $820,068.69 

(OCHOCIENTOS VEINTE MIL SESENTA Y OCHO PESOS 69/100 M.N.) Y $ 21,232.73 (VEINTIÚN MIL 

DOSCIENTOS TREINTA Y DOS PESOS 73/100 M.N.) POR LA CONSTRUCCIÓN DEL “MEJORAMIENTO DEL 

SISTEMA DE AGUA POTABLE DE ZEMPOALA, SANTA CRUZ, SAN ANTONIO OXTOYUCAN, RANCHO LUNA Y 

EL CERRITO MUNICIPIO DE ZEMPOALA, HGO., LOS CUALES YA HAN SIDO SOLICITADOS A TRAVÉS DEL 

PORTAL DE LA SECRETARÍA DE HACIENDA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, POR SU SERVIDORA.  

LAS ÁREAS DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE; REGISTRO CIVIL; REGLAMENTOS Y ESPECTÁCULOS; 

DESARROLLO URBANO; PREDIAL Y CATASTRO; DAN LAS JUSTIFICACIONES DE LAS MEDIDAS QUE 

IMPLEMENTARÁN PARA PODER LLEGAR A LAS METAS EN LA RECAUDACIÓN, LO QUE CONSIDERO DEBE 

DARSE PUNTUAL SEGUIMIENTO PARA PODER LOGRARLO. 

RESPECTO A LA TERCERA MODIFICACIÓN DE FECHA 11 DE AGOSTO DEL AÑO EN CURSO DEL 

“PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2023” LA CUAL ES POR $244,390,974.47 

(DOSCIENTOS CUARENTA Y CUATRO MILLONES TRESCIENTOS NOVENTA MIL NOVECIENTOS SETENTA Y 

CUATRO PESOS 47/100 M.N.) INCREMENTANDO $17,060,253.47 (DIECISIETE MILLONES SESENTA MIL 

DOSCIENTOS CINCUENTA Y TRES PESOS 47/100 M.N.)  EN COMPARACIÓN CON LA SEGUNDA 

ADECUACIÓN POR $227,330,721.00 (DOSCIENTOS VEINTISIETE MILLONES TRESCIENTOS TREINTA MIL 

SETECIENTOS VEINTIÚN PESOS 00/100 M.N.).     

SE REFLEJAN PRESUPUESTADOS LOS $2,250,253.47 (DOS MILLONES DOSCIENTOS CINCUENTA MIL 

DOSCIENTOS CINCUENTA Y TRES PESOS 47/100 M.N.) QUE LA SECRETARÍA DE HACIENDA, DEVOLVERÁ 

COMO LO MENCIONÓ EN SU OFICIO DE FECHA 21 DE JULIO DEL PRESENTE AÑO, ESTE SE PRESUPUESTÓ 

ES LA FUENTE DE FINANCIAMIENTO “FONDO DE ESTABILIZACIÓN DE LOS INGRESOS DE LAS ENTIDADES 

FEDERATIVAS” EN SU CONCEPTO DE INVERSIÓN PÚBLICA. 

DENTRO DE LA FUENTE DE FINANCIAMIENTO “RECURSOS PROPIOS” SE PRESENTA UN INCREMENTO 

POR LA CANTIDAD DE $14,810,000.00 (CATORCE MILLONES OCHOCIENTOS DIEZ MIL PESOS 00/100 M.N.)  

SE PUEDEN OBSERVAR MOVIMIENTOS ENTRE CUENTAS SIN AFECTAR EL TOTAL DE LA FUENTE DE 

FINANCIAMIENTO, PRIORIZANDO A SU VEZ EL GASTO DENTRO DE LOS CONCEPTOS Y CAPÍTULOS PARA 

OBTENER UN MEJOR APROVECHAMIENTO. 

DENTRO DEL CAPÍTULO 4000 “TRANSFERENCIAS, ASIGNACIONES, SUBSIDIOS Y OTRAS AYUDAS” 

CONCEPTO 4400 “AYUDAS SOCIALES” PARTIDA 441 “AYUDAS SOCIALES A PERSONAS” EXISTE UN 

INCREMENTO DE $ 6,394,837.75 (SEIS MILLONES TRESCIENTOS NOVENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS 
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TREINTA Y SIETE PESOS 75/100 M.N.), EN LAS DIFERENTES FUENTES DE FINANCIAMIENTO QUE 

COMPRENDEN ESTE CAPÍTULO. 

POR LO QUE CONSIDERO QUE LAS MODIFICACIONES QUE SE REALIZARON AL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS ESTÁ ACORDE CON LA LEY DE INGRESOS PARA ESTE EJERCICIO FISCAL. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE COMENTA: DE ACUERDO A LAS MESAS 

DE TRABAJO LLEVADAS A CABO EN LA COMISIÓN DE HACIENDA Y EN LAS CUALES ESTUVE PRESENTE 

EN UNA, ÚNICAMENTE MI COMENTARIO Y APORTACIÓN FUE SABER EN DÓNDE SE IBA A DESTINAR EL 

RECURSO  DEL CUAL HABÍAN  PROGRAMADO LAS ÁREAS PARA ESTE FIN DE EJERCICIO, POR LO CUAL 

FUE SOLVENTADO POR EL PRESIDENTE MUNICIPAL HACÍA DONDE ESTARÍA DESTINADO Y BUENO 

SIENDO CLARO EN CUANTO A LA DISTRIBUCIÓN DEL MISMO, FUERON LAS ÚNICAS APORTACIONES Y AL 

MISMO TIEMPO QUEDO ESCLARECIDA LA DUDA.  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA:  MIS OBSERVACIONES TERCERA 

MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJERCICIO 2023, AL REALIZAR UN ESTUDIO DE LA 

INFORMACIÓN ENTREGADA EN LA SESIÓN ORDINARIA N. 66 EL DÍA 11 DE AGOSTO DEL PRESENTE PARA 

SU ANÁLISIS, AL REALIZAR UN ESTUDIO DE LA INFORMACIÓN  OBSERVO LO SIGUIENTE, LA 

COMPARACIÓN DE LA SEGUNDA CON LA TERCERA MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DE EGRESOS 

PARA EL EJERCICIO 2023, EN LA CARPETA DE INCREMENTO DE PARTIDAS SE REFIERE EN GENERAL Y 

EL INCREMENTO DE PARTIDAS ESPECÍFICAS SI JUNTAMOS CON LAS FUENTES DE FINANCIAMIENTO 

ESTO ENCUENTRO, SON VARIOS PERO EL EJEMPLO MÁS SIGNIFICATIVO LA PARTIDA 282 SON GASTOS 

DE ORDEN SOCIAL Y CULTURAL, SE SOLICITA UN INCREMENTO DE $7,250.000.00 ENTRE RECURSOS 

PROPIOS Y FONDO GENERAL DE PARTICIPACIONES, DESAPARECEN 44 PARTIDAS QUE EN EL PRIMER 

TRIMESTRE DEL PRESUPUESTO SI ESTABAN, NO ME PROPORCIONAN UNA CAUSA JUSTIFICADA PARA 

HACER LA ADECUACIÓN AL PRESUPUESTO, EN LA OBRA PÚBLICA DE LA CONSTRUCCIÓN DEL 

AUDITORIO O SALÓN EN LA CABECERA DEL MUNICIPIO NO ME HAN ENTREGADO EL EXPEDIENTE 

TÉCNICO COMPLETO Y YA EXISTE UNA MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO ES CUÁNTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO  RUÍZ BUSTILLOS COMENTA: CON EL PERMISO DE LA 

ASAMBLEA Y COMO MIEMBRO DE LA COMISIÓN  DE HACIENDA,  SI BIEN NO SE HA REBASADO LOS 

MONTOS EN LAS PARTIDAS ACTUALIZADAS EN LA SEGUNDA ADECUACIÓN Y COTEJADAS CON LA 

INFORMACIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA DEL SEGUNDO TRIMESTRE, NOS FALTA INFORMACIÓN DE JULIO 

Y AGOSTO DE LA CUENTA PÚBLICA, HOY 31 DE AGOSTO ESTOY SEGURO QUE YA HAY PARTIDAS YA 

REBASADAS, POR LO QUE SE HA REALIZADO EGRESOS SIN AUTORIZACIÓN  DE ESTA TERCERA 

ADECUACIÓN,  SE INCREMENTA EL COMBUSTIBLE Y LUBRICANTES, DESDE ENERO QUE SE AUTORIZÓ 

EL APOYO A VEHÍCULOS DE ALGUNOS FUNCIONARIOS, SOLICITÉ QUE MES POR MES UN REPORTE AL 

AYUNTAMIENTO POR VEHÍCULO ACOMPAÑADO DE SU BITÁCORA,  VALES , OFICIO DE COMISIÓN, 

TICKETS DE LA BOMBA DE GASOLINA, ETC. Y HOY 31 DE AGOSTO NO SE HA DADO REPORTE DE NINGÚN 

MES Y EN ESTA TERCERA ADECUACIÓN SE PIDE AUMENTO EN LAS PARTIDAS SIN CUMPLIR DESDE 

ENERO, LA OBRA LLAMADA SALÓN DE EVENTOS EMPEZÓ MAL Y VA CAMINANDO MAL, BANDERAZO SIN 

PROYECTO Y SIN ESTUDIOS, LA SEGUNDA ADECUACIÓN TENÍA $17,236,453.00 PARA LA OBRA, SE PIDEN 

$9,670,200.00  MÁS EN ESTA TERCERA ADECUACIÓN HACIENDO UN TOTAL DE $26,906,653.00, EL DÍA DE 

HOY NO SE TIENE UN PROYECTO DEFINITIVO, EN VARIOS MESES DE HABER INICIADO LA OBRA, AUN NO 

SE TIENE, CARECE DE UN D.R.O. PARA LOS QUE NO CONOCEN QUE ES UN D.R.O. ES UN DIRECTOR DE 

OBRA CIVIL, PORQUE NO HAY UN PROYECTO COMPLETO, NO HAY QUIEN LO VALLA A VALIDAR, SE PIDEN 

MÁS DE NUEVE MILLONES PARA ESTA MISMA OBRA EN LA TERCERA ADECUACIÓN SIN JUSTIFICAR EN 

QUE SE VA APLICAR, HOY EL MUNICIPIO, PRESIDENTE Y  AYUNTAMIENTO SERÁN LOS RESPONSABLES 
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DE CUALQUIER VICIO OCULTO PORQUE NO HAY QUIEN ESTE FIRMANDO ESA OBRA, EN ESTA TERCERA 

ADECUACIÓN SE PIDEN $2,750,253.00 PARA UN MUSEO EL CUAL NO SE PRESENTA PROYECTO ALGUNO 

IMPOSIBLE AUTORIZAR SIN TENER PROYECTO COMPLETO , SE INTEGRAN LA LISTAS DE OBRAS DEL 

FONDO FAISM OBRAS DECIDIDAS A TRAVÉS 

DE MESAS DE TRABAJO CON EL PRESIDENTE, SINDICO Y REGIDORES, LA LISTA DE OBRAS CARECE DE 

METAS,  DATO IMPORTANTE PARA PODER VISUALIZAR Y AUTORIZAR, EL DÍA DE HOY NO SE HA 

REALIZADO NINGUNA REUNIÓN DE COPLADEM O NO SE HA INVITADO AL AYUNTAMIENTO, LO MISMO 

PASA O PASÓ EN EL EJERCICIO 2022 EVENTO NECESARIO PARA LLEVAR A CABO LAS DECISIONES DE 

DONDE SE VAN A APLICAR ACCIONES A TRAVÉS DE OBRA PÚBLICA EN DIFERENTES FONDOS, SE HA 

APLICADO RECURSOS ENTRE $200,00.00 O HASTA $1,000,0000.00 O MÁS DE $1,000,000.00 SIN 

AUTORIZACIÓN DEL AYUNTAMIENTO COMO BAÑOS EN ESCUELAS, BAÑOS EN COMUNIDADES, CANCHAS 

DEPORTIVAS, CASA DE SALUD ENTRE OTRAS PASANDO POR ALTO LA AUTORIZACIÓN DEL 

AYUNTAMIENTO, SE TIENEN INCREMENTOS MUY ALTOS EN SERVICIOS OFICIALES QUE PASAN DE 

$9,106,000.00 A $14,446,000.00 CON UN AUMENTO DE $5,250,000.00 DEL SEGUNDO AL TERCER 

TRIMESTRE CON UN AUMENTO DE 58%, EN GASTOS DE ORDEN SOCIAL Y CULTURAL PASAN DE 

$1,780,537.00 A $3,780,537.00 CON UN AUMENTO DE $2,000,000.00 ES UN 110% MÁS DE LA SEGUNDA 

ADECUACIÓN AL TERCERO, PRESENTANDO PROYECTOS SIN MONTOS EN CADA UNO, EL DICTAMEN 

DADO A CONOCER NO QUIERE DECIR QUE NO ESTÉ UNO DE ACUERDO EN REALIZAR OBRAS EN 

BENEFICIO DE LAS COMUNIDADES DE ZEMPOALA, SE PIDE Y SE EXIGE QUE SE REALICE DE MANERA 

CORRECTA  ADMINISTRATIVAMENTE Y EN TODO MOMENTO CON LA AUTORIZACIÓN DEL 

AYUNTAMIENTO, CON EL AYUNTAMIENTO TODO Y SIN EL AYUNTAMIENTO NADA, ESTE DICTAMEN LO 

HICIMOS CONJUNTAMENTE SU SERVIDOR EN COMPAÑÍA DE MI COMPAÑERA JUANITA, ES CUÁNTO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA JUANA AGUILAR VARGAS COMENTA: ASÍ ES COMO LO COMENTA 

EL REGIDOR ARMANDO, TRABAJAMOS CONJUNTAMENTE Y ESE ES NUESTRO DICTAMEN, ES CUÁNTO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO COMENTA: YO ANEXO MI 

DICTAMEN, QUE FUE PARTIDA POR PARTIDA QUE FUE LO QUE LE ESTABA COMENTANDO E INSISTO EN 

LA CUESTIÓN DE BECARIOS EL PODER TENER, SI BIEN ES CIERTO QUE EL TESORERO EDHER DIO LOS 

APOYOS Y ESTÁ BIEN, PERO SI ES NECESARIO SABER A QUIÉN SE LES DA UNA Y OTRA VEZ ESE APOYO, 

QUE PASA CON EL MATERIAL DE CÓMPUTO SI SE LO VAN A LLEVAR O SI SE VA QUEDAR, TODAS ESAS 

SITUACIONES YA SE LAS HABÍA PEDIDO Y NO ME LAS HAN DADO PERO SIN EMBARGO AQUÍ ESTÁ MI 

DICTAMEN Y LO ANEXO, Y SI ME GUSTARÍA QUE ES NECESARIO TENER LAS CARPETAS, PORQUE SI BIEN 

ES CIERTO COMO AHORITA QUE USTED VIO, PERO VIENE TODO MI DICTAMEN PERO ME VAN A DECIR 

NECESITAMOS LAS CARPETAS, NECESITAMOS SEGREGAR MÁS  ESTA INFORMACIÓN PARA QUE TENGA 

MAYOR TRANSPARENCIA, POR ESO INSISTO TENER EN TODOS LOS BECARIOS A QUIENES SE LES DIO 

ESE PRESUPUESTO, ES CUÁNTO. 

ESO EN CUANTO A LOS BECARIOS, LE COMENTABA EN TODO EL REPO LA PARTIDA MÁS GRANDE, SI ES 

NECESARIO TAMBIÉN VISIBILIZAR NO SOLO ASÍ, SI NO QUE LE PIDO DE NUEVO QUE SE SEGREGUE 

TODAS LAS PARTIDAS Y QUE SE VISIBILICEN SI ES OBRA PORQUE EN ALGUNOS SI ES OBRA, 

NECESITAMOS Y SOLICITAMOS LAS CARPETAS Y LOS EXPEDIENTES PARA PODER DICTAMINAR 

CORRECTAMENTE QUE EL GASTO HA SIDO EJECUTADO DE FORMA TRANSPARENTE, ES CUÁNTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA: EL DICTAMEN QUE SE 

ESTÁ DANDO POR LA COMISIÓN DE HACIENDA, Y AHORITA YA ES A TÍTULO PERSONAL, QUISIERA QUE 

LO TOMARON DE FORMA LO MEJOR POSITIVO QUE SE PUEDA PORQUE REALMENTE ESTAMOS 
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HACIENDO UNAS COSAS QUE NO SE DEBEN CORRECTAMENTE, VEMOS EN OTROS MUNICIPIOS QUE 

ESTÁ PASANDO EN LOS MUNICIPIOS VECINOS, ES OTRO GOBIERNO QUE ESTÁ TRABAJANDO DURO, 

ENTONCES SI CADA QUIEN HACE LO QUE LES CORRESPONDE COMO AYUNTAMIENTO, HÁBLESE DE 

PRESIDENTE, SINDICO Y REGIDORES Y HABIENDO COMUNICACIÓN PODEMOS EVITAR MUCHOS 

PROBLEMAS, ESTE INFORME LO HICE CHECANDO, PLATICANDO CON MUCHOS OTROS PRESIDENTES DE 

OTRAS PRESIDENCIAS QUE YA PASARON ETAPAS DIFÍCILES Y QUE ESTÁ MUY MAL, YO SI INVITO A TODO 

EL AYUNTAMIENTO A SUMAR ESFUERZOS A COORDINAR MUCHAS COSAS PERO SIEMPRE EL 

AYUNTAMIENTO COMO LO DIJE A ULTIMO CON EL AYUNTAMIENTO TODO SIN EL AYUNTAMIENTO NADA, 

SI ES CUÁNTO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA: ALGUIEN 

MÁS, LO SOMETEMOS A VOTACIÓN SECRETARIO POR FAVOR. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES COMENTA: JESÚS Y NO VAS A 

DECIR NADA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: AHORITA.  

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, EL C. OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SECRETARIO EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN , MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL, A FAVOR EN CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 116 

FRACCIÓN SEGUNDA SEXTO PÁRRAFO Y ARTICULO 134  DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 

ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, ARTÍCULO 56 FRACCIÓN QUINTA PÁRRAFO SEGUNDO Y TREINTA Y UNO, 

ARTÍCULO 56 BIS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO, ARTICULO 187 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, 

CON BASE TAMBIÉN AL ARTÍCULO 4TO DE LA LEY DE FISCALIZACIÓN SUPERIOR Y RENDICIÓN DE 

CUENTAS DEL ESTADO DE HIDALGO QUE CONFIERE AL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO 

DE HIDALGO LA FACULTAD DE FISCALIZAR LAS CUENTAS PÚBLICAS DE LOS PODERES LEGISLATIVOS Y 

JUDICIAL, LOS ÓRGANOS JURISDICCIONALES QUE NO FORMEN PARTE DEL PODER JUDICIAL, LOS 

AYUNTAMIENTOS, LAS DEPENDENCIAS, LAS ENTIDADES PARA ESTATALES, LOS ÓRGANOS 

AUTÓNOMOS, LOS ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS MUNICIPALES, EMPRESAS DE PARTICIPACIÓN 

MUNICIPAL Y LAS DE CUALQUIER PERSONA FÍSICAO MORAL PÚBLICA O PRIVADA QUE CAPTE, RECAUDE, 

ADMINISTRE, MANEJE, EJERZA, RESGUARDE O CUSTODIE FONDOS O RECURSOS DE LA FEDERACIÓN, 

ESTADO MUNICIPIOS CON EL OBJETO DE EVALUAR LOS RESULTADOS DE LA GESTIÓN FINANCIERA, 

COMPROBAR SI SE HA AJUSTADO A LOS CRITERIOS SEÑALADOS PARA EL PRESUPUESTO Y VERIFICAR 

EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS CONTENIDOS EN LOS PLANES Y PROGRAMAS Y EMITIR LAS 

RECOMENDACIONES PARA LA MEJORA DEL DESEMPEÑO DEL MISMO MUNICIPIO, CON BASE A ESE 

FUNDAMENTO LEGAL POR ESO EMITO MI VOTO A FAVOR Y AL MISMO TIEMPO TAMBIÉN CONFORME A 

LO QUE FACULTA LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO Y LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL 

PARA EL ESTADO DE HIDALGO, EL GOBIERNO MUNICIPAL SE ENCOMIENDA A LA ASAMBLEA 

CONFORMADA POR EL AYUNTAMIENTO CONFORMADA POR EL PRESIDENTE, REGIDORES Y SÍNDICO 

PROCURADOR, ASÍ MISMO TAMBIÉN CON BASE A LO QUE ESTABLECE EL ARTÍCULO 31 FRACCIÓN IV DE 

LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS MENCIONA QUE SON OBLIGACIONES 

DE LOS MEXICANOS CONTRIBUIR CON LOS GASTOS PÚBLICOS ASÍ COMO DE LA FEDERACIÓN DEL 

ESTADO Y DEL MUNICIPIO EN QUE RESIDAN, YO HOY ENTREGUE UN TEMA EN CUESTIONES CON BASE 

EN  ESO Y EFECTIVAMENTE LO ESTABLEZCO HEMOS ENTREGADO EL DÍA ONCE DE AGOSTO PARA QUE 

TUVIERAN TIEMPO NECESARIO SUFICIENTE QUE CON BASE EN LAS MESAS DE TRABAJO QUE SE 
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DESTINARON Y SE REALIZARON EN DONDE PRIMERO SE ENTREGÓ TAMBIÉN AHÍ DENTRO DE LA ACTA 

DE CABILDO, TAMBIÉN SE TENDRÍA QUE HABER AGREGADO DESDE EL PRIMER PUNTO Y ES UNA 

DISCULPA PORQUE NO LO TRABAJE CON LA PRESIDENTA DE LA ASAMBLEA EN TURNO, ES LA 

ADECUACIÓN PRESUPUESTAL A LA CARATULA A LA LEY DE INGRESOS ESO ES CON BASE EN ESO, QUE 

PRIMERO  LE DIMOS A CONOCER A CADA UNO DE LOS INTEGRANTES DEL CABILDO EN DONDE LE 

ENTREGAMOS LA INFORMACIÓN NECESARÍA DE LAS ÁREAS Y LA RECAUDACIÓN DE DONDE 

OBTENEMOS LOS INGRESOS, DESPUÉS MEDIANTE TRES REUNIONES DE TRABAJO EN DONDE 

PARTICIPAMOS DIFERENTES ACTORES QUE INTEGRAN LA COMISIÓN DE HACIENDA PORQUE NO 

ESTUVIERON PRESENTES TODOS SE ACLARARON LA MAYORÍA DE LAS DUDAS Y SE QUEDÓ ABIERTO 

EN LA ÚLTIMA SESIÓN DE LA PERSONA QUE TUVIERA DUDAS QUE ME INFORMARA O QUE ME SOLICITARA 

LA INFORMACIÓN QUE REQUIRIERA O QUE FUERA NECESARIA PARA ACLARAR CADA UNA DE ESTAS 

DUDAS, SIN EMBARGO PUES EN EL TEMA  QUE ESTUVIMOS PRESENTES Y AQUÍ ESTÁN LOS REGIDORES 

PRESENTES DE CADA UNA DE LAS COMISIONES PUES NO TODOS ESTUVIERON PRESENTES EN CADA 

UNA DE LAS REUNIONES QUE SE REALIZARON CREO QUE NADA MÁS FUE UNA DONDE FUE TODA LA 

COMISIÓN DE HACIENDA E INCLUSO TODAVÍA EN DÍAS POSTERIORES LE MANDE LA INFORMACIÓN A LA 

REGIDORA REYNA UN MENSAJE DE FORMA ECONÓMICA SI TENÍA ALGUNA DUDA Y ME SIGUIÓ 

MANIFESTANDO QUE SEGUÍA VERIFICANDO Y NO RECIBÍ NINGUNA INFORMACIÓN DONDE ME PIDIERA 

ELLA INFORMACIÓN NECESARIA PARA QUE ELLA PUDIERA EMITIR SU OPINIÓN, CON BASE A ESE TEMA 

EMITO MI VOTO Y AL MISMO TIEMPO DE SEGUIR TRABAJANDO, DENTRO DE MI ADMINISTRACIÓN SE HAN 

GENERADO ACCIONES Y RESULTADOS SUFICIENTES CON EFICIENCIA Y TRANSPARENCIA, CON BASE EN 

ESO ESTÁN LOS RESULTADOS QUE EMITEN LAS DIFERENTES INSTANCIAS QUE NOS HAN AUDITADO Y 

QUE REVISAN DIRECTAMENTE AL MUNICIPIO, UNA DE ELLAS LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO, LA 

OTRA EL TEMA DEL INAI Y EL OTRO LA CONTRALORÍA, SON ÓRGANOS QUE DAN SU INFORMACIÓN 

CORRESPONDIENTE, EL MUNICIPIO EN NINGÚN MOMENTO SE HA OCULTADO INFORMACIÓN O QUE SE 

ESTÉ TRABAJANDO, OBRAS ACCIONES QUE SE HAN REALIZADO QUE SE HAN EJECUTADO EN SU 

MAYORÍA DE LOS PROYECTOS QUE SE REQUIERE EL CONTRATO O EL CONVENIO AUTORIZADO POR EL 

CABILDO SE HA DADO A CONOCER EN TIEMPO Y FORMA DE FORMA OPORTUNA AL CABILDO, TALES SON 

COMO LOS EVENTOS QUE SE HAN DADO POR ORDEN SOCIAL, POR ORDEN CULTURAL EN FORMA 

COMPLETA EN DONDE EN SU TOTALIDAD HAN SIDO APROBADOS POR EL CABILDO DANDO A CONOCER 

ESA INFORMACIÓN A LA FECHA AL 31 DE AGOSTO DEL 2023, NO TENEMOS NINGUNA PARTIDA 

SOBREGIRADA Y ES UN TEMA DONDE SE ESTABLECE CON LA INFORMACIÓN FINANCIERA REAL Y 

CORRECTA Y QUE NO SE HA EJECUTADO NINGUNA PARTIDA SE HAN COMPROMETIDO LOS GASTOS SIN 

EMBARGO NO SE HA SOBREGIRADO LA PARTIDA PRECISAMENTE PARA CUMPLIR CON LO QUE NOS 

MARCA Y ESTABLECE LA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA, EN CADA UNO DE LOS MOMENTOS HEMOS 

RESUELTO LAS DUDAS QUE CADA UNO DE LOS REGIDORES INTEGRANTES DE LA COMISIÓN Y 

SEGUIREMOS TRABAJANDO Y EJECUTANDO EL GASTO, SI SE APRUEBA LA ADECUACIÓN 

PRESUPUESTAL SE TENDRÍA QUE SEGUIR REALIZANDO DE FORMA CORRECTA CON EFICIENCIA Y CON 

EFICACIA, SI EN SU CASO NO SE APRUEBA LA ADECUACIÓN PRESUPUESTAL EL MUNICIPIO TIENEN QUE 

SEGUIR SU CURSO RESPETANDO LA VOLUNTAD DE LA CIUDADANÍA EJECUTANDO EL GASTO Y 

TRABAJANDO PORQUE NO SE PUEDE PARAR LA VIDA ÚTIL Y EL TRABAJO QUE ES LA OBRA PÚBLICA DEL 

MUNICIPIO, ESO NO SE PUEDE REALIZAR Y SE TENDRÍA QUE REALIZAR MEDIANTE FORMA COMPLETA 

CON LA COMPROBACIÓN SUFICIENTE Y NECESARIA QUE NOS ESTABLECE LA LEY, CON LA 

JUSTIFICACIÓN TAMBIÉN SUFICIENTE Y NECESARIA QUE SE ESTABLECE EN LA LEY, SOMOS UN ÓRGANO 

COLEGIADO RESPONSABLE Y YO ESTUVE PRESENTE EN LAS TRES REUNIONES QUE SE REALIZARON 

EN ESE MOMENTO Y POR ESO CON BASE A LO QUE ESTABLECE CON LOS COMENTARIOS QUE SE EMITEN 

EN LA MESA, SE HA TRABAJADO TAMBIÉN EN LA COMISIÓN DE LA OBRA QUE PARA LA ADMINISTRACIÓN 
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SERÁ UNA OBRA EMBLEMÁTICA PARA EL MUNICIPIO DE ZEMPOALA QUE ES EL SALÓN DE USOS 

MÚLTIPLES, EN DONDE SE CUENTAN CON LA INFORMACIÓN SUFICIENTE Y NECESARIA AVALADA 

MEDIANTE LA MISMA CONTRALORÍA QUE HA VENIDO A REALIZAR LA SUPERVISIÓN DE LA MISMA OBRA 

EN DOS OCASIONES, AQUÍ ESTÁ AUTORIZADO UN D.R.O. Y QUE SE HA TURNADO A LA COMISIÓN DE 

OBRAS PÚBLICAS PARA CONOCER LA INFORMACIÓN COMPLETA, EN DONDE SE PUEDA REVISAR 

COMPLETAMENTE EL EXPEDIENTE PORQUE ES UNA FORMA DE RESPONSABILIDAD QUE ADQUIERE EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL, ES UNA FORMA DE RESPONSABILIDAD QUE ADQUIERE LA SINDICA 

PROCURADOR Y ES UNA RESPONSABILIDAD PARA LOS QUE INTEGRAMOS LA ASAMBLEA, YO HOY 

PUEDO MANIFESTAR QUE EL RECURSO SE HA EJERCIDO, SE ENTREGÓ EN TIEMPO Y FORMA CON MÁS 

DE VEINTE DÍAS PARA PODER REVISAR Y EMITIR CUALQUIER DUDA O PREGUNTA DE LA EJECUCIÓN DEL 

GASTO, SE EMITIÓ LA SITUACIÓN  DE LOS GASTOS QUE SE HAN REALIZADO CON TRANSPARENCIA, 

HEMOS ALCANZADO METAS POR ENCIMA DE MUCHOS MUNICIPIOS DE ACUERDO A LOS ÍNDICES DEL 

CONEVAL, DE ACUERDO A LOS ÍNDICES DE INEGI HEMOS ALCANZADO E INCREMENTADO METAS EN 

OBRA PÚBLICA CON RECURSO PROPIO EN DONDE NO SE HA DEMOSTRADO UN DAÑO AL ERARIO 

PÚBLICO Y ESTÁ JUSTIFICADO, ENTONCES POR ESAS RAZONES Y POR MÁS QUE PUEDO SEGUIR 

MENCIONANDO EN CUESTIONES DEL COPLADEM, AQUÍ ESTÁN LAS ACTAS DEL COPLADEM MODIFICADO 

E INTEGRANTES EN DONDE SE HAN REUNIDO LOS INTEGRANTES Y MIEMBROS DEL COPLADEM PARA 

DAR UN TRABAJO OPORTUNO Y ADECUADO PARA QUE EL MUNICIPIO PUEDA CONTINUAR CON LA 

ORGANIZACIÓN, FUNCIONAMIENTO, ATRIBUCIONES, COMPETENCIAS, CON BASE AL COMITÉ DE 

PLANEACIÓN PARA EL DESARROLLO MUNICIPAL QUE ESTABLECE UN INSTRUMENTO JURÍDICO QUE LO 

RIJA Y DEBERÁ SESIONAR LAS FORMAS ORDINARIAS Y QUE HA SESIONADO EN DONDE LOS 

INTEGRANTES DEL COPLADEM LO HAN REALIZADO CONFORME A LA LEY, NO NADA MÁS EN EL AÑO 2021 

TAMBIÉN HA SESIONADO EN EL AÑO 2022, TAMBIÉN HA SESIONADO EN EL 2023, POR ESTAS RAZONES 

MI VOTO ES A FAVOR, SI NO SE DA EL CASO, SEGUIREMOS EJECUTANDO EL PRESUPUESTO Y EL GASTO 

DE FORMA COMPROBADA Y JUSTIFICATIVA DE FORMA EFICIENTE Y CORRECTA PARA QUE EL MUNICIPIO 

DE ZEMPOALA SIGA CRECIENDO, SIGA DESARROLLÁNDOSE EN LA ZONA DEL ALTIPLANO Y NO SE 

AFECTE EL ERARIO Y NO SE AFECTEN LOS INTERESES DE NINGÚN MIEMBRO QUE INTEGRAMOS LA 

HONORABLE ASAMBLEA DEL MUNICIPIO DE ZEMPOALA, ES CUÁNTO; PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ 

VILLALVA, A FAVOR; MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, EN CONTRA, COINCIDO Y APOYO LOS 

DICTÁMENES DE MIS COMPAÑEROS REYNA, ARMANDO, GUADALUPE Y JUANA; OSCAR DOMÍNGUEZ 

PEÑA, A FAVOR; LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, A FAVOR; ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A 

FAVOR; JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR; NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR; 

SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR;   ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, YO VEO POLARIZADO ESE 

ASUNTO Y YO EN LO PERSONAL DETECTO SI DEFICIENCIAS EN LA ADMINISTRACIÓN MÁS TAMPOCO 

TENGO ELEMENTOS COMO PARA JUZGAR A ALGUIEN Y DECIR QUE ESTA HACIENDO MAL SU TRABAJO, 

NO LOS TENGO, VEO COSAS POSITIVAS, SI, A LO MEJOR NO VEO LAS NEGATIVAS PORQUE NO ME GUSTA 

VER LAS NEGATIVAS, SOY GENTE POSITIVA Y NO LE BUSCO LO MALO A LAS PERSONAS, TODOS 

TENEMOS COSAS BUENAS, LA MALDAD SE DETECTA AL MENOS YO CREO QUE LAS PERSONAS QUE YA 

TENEMOS CIERTA EDAD TENEMOS ESA CUALIDAD DE DISTINGUIR ENTRE LO BUENO Y LO MALO, YO 

SINCERAMENTE NO ESTOY DE ACUERDO CON MIS COMPAÑEROS ESTA VEZ Y NO QUIERO SER PARTE 

DE ESTO, YO CREO QUE JESÚS TIENE FALLAS, SI, Y SI LAS TIENE, ALGUNAS MUY VISUALES YO SE LAS 

HE DICHO A JESÚS PERO YO NO QUIERO SER PARTE TAMBIÉN DE ESTO, DE UN JUSTICIAMIENTO DE 

ALGUIEN, QUE YO SI VEO QUE TRABAJA EL SEÑOR QUE SE ESMERA QUE HACE TODO LO POSIBLE POR 

QUEDAR BIEN CON TODO EL MUNDO, YO NO QUISIERA CRUCIFICAR A JESÚS, NI TAMPOCO EL JUDAS, 

SI, RESPETO LA DECISIÓN DE MIS COMPAÑEROS PORQUE ELLOS TUVIERON LA OPORTUNIDAD DE 

HACER UN TRABAJO MÁS A FONDO, SI, QUE DETECTARON ALGUNAS ANOMALÍAS QUE YO ESTOY 
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SEGURO QUE CUALQUIER ADMINISTRADOR QUE LO ESTÁ OBSERVANDO TIENE QUE CORREGIR EL 

CAMINO, PARA ESO SON ESTAS ASAMBLEAS, PERO YO NO CRUCIFICARÍA A JESÚS, EN ESTA OCASIÓN 

YO TE DOY LA RAZÓN A TI JESÚS, YO ESTOY CONTIGO Y DISCÚLPENME COMPAÑEROS PERO NO TENGO 

ELEMENTOS COMO PARA OPINAR DIFERENTE, ME ESTOY DEJANDO LLEVAR POR LO QUE VEO, NO 

TENGO EL TIEMPO PARA METERME A ANALIZAR, SI JESÚS HA HECHO LAS COSAS MAL, EN  ÉL VA A 

RECAER, EN TI VA A RECAER LA LEY JESÚS, TU SABRÁS SI HACES LAS COSAS BIEN O SI HACES LAS 

COSAS  MAL, TU DIJISTE QUE QUIERES TRASCENDER, TU DIJISTE QUE QUIERES HACER UNA OBRA 

EMBLEMÁTICA, SI Y SI VA A SER UNA OBRA EMBLEMÁTICA, PERO SI TE LO HE DICHO MUCHAS VECES TE 

FALTO PRESENTAR EL PROYECTO INTEGRAL Y CON COSTOS REALES, TE LO DIJE DESDE EL PRINCIPIO 

CON QUINCE MILLONES NO TE ALCANZA NI PARA LOS CIMIENTOS Y EFECTIVAMENTE, CREO QUE NO 

ESCUCHASTE PERO TIENEN CUANTOS AÑOS JESÚS, CUARENTA, EL TIEMPO TE VA A ENSEÑAR MUCHAS 

COSAS Y HAY COSAS QUE SOLO EL TIEMPO NOS ENSEÑA, DISCÚLPENME MIS COMPAÑEROS NO 

ENCUENTRO ELEMENTOS PARA IR EN CONTRA DE JESÚS Y ESTA OCASIÓN YO ESTOY A FAVOR; LIC. 

REYNA LÓPEZ RUIZ, TOMO LA PALABRA, ASAMBLEA Y PRESIDENTE AQUÍ NO SE TRATA DE ESTAR EN 

CONTRA DE SU TRABAJO DEFINITIVAMENTE PORQUE A TODOS NOS CONSTA QUE HA HABIDO UN 

AVANCE DEFINITIVAMENTE AUNQUE SEA PEQUEÑA O GRANDE OBRA HA LLEGADO A LAS COMUNIDADES 

A FRACCIONAMIENTOS SE HA TRABAJADO MUCHO DE QUE ZEMPOALA ESTE MUY ATRASADO NO ES 

CULPA DE ESTA ADMINISTRACIÓN, QUE HAY MUCHAS DEFICIENCIAS LAS HAY, QUE LOS REGLAMENTOS 

BUENO PARA QUE ENUMERO SI TODOS TENEMOS CONOCIMIENTO, EL PROBLEMA QUE YO HE VISTO 

PRESIDENTE HACIA USTED YO HE SOLICITADO QUE FUERA CADA MES LA ENTREGA DE LA CUENTA 

PÚBLICA, A LA SINDICA EN LAS MESAS DE TRABAJO LE DIGO SINDICA A USTED A DIARIO LE DAN LA 

CUENTA PÚBLICA ME DICE QUE NO, ENTONCES SI ME LA DAN CADA TRES MESES, EFECTIVAMENTE YO 

LAS PREGUNTAS QUE YO LE HAGA USTED ME LAS CONTESTA MUY BIEN, PERO UNA VEZ SE LO DIJE 

PRESIDENTE PÁSESE PARA ACÁ, ESTE MURO SI ESTÁ PERO CUANDO YO PREGUNTO QUÉ COSTO ME 

DICEN UN MILLÓN Y QUIEN ME DICE CUÁNTOS TABIQUES LLEVA Y CUANTO DE CEMENTO SE LLEVÓ  Y 

CUANTO COBRO MANO DE OBRA Y CUANTO COSTO LA PINTURA, ESO NO LO ENCUENTRO, SI SOLICITO 

EXPEDIENTES ME LO DAN EN PARTES, TENEMOS YA CASI MEDIO AÑO DE MUCHAS OBRAS PRESIDENTE, 

TENEMOS DEL FAISM YA ENUMERADAS CON UNA MESA DE TRABAJO, PERO NO SÉ SI YA SE 

ENUMERARON LOS EXPEDIENTES Y EN FORMA TEÓRICA NOS COMENTÓ YA LE QUITE CINCUENTA MIL 

PESOS A CADA OBRA PARA HACER OTRA, ENTONCES LO QUE HICIMOS EN LA MESA DE TRABAJO NO SÉ 

CÓMO VA A QUEDAR AL FINAL ENTONCES INSISTO AQUÍ NO SE TRATA DE DECIR LO CALIFICO BIEN O LO 

CALIFICO MAL, NO, YO POR ESO LO ACLARE Y USTED EFECTIVAMENTE MUY AMABLE USTED ME 

PREGUNTO, TIENE MÁS DUDAS Y LE DIJE, PRESIDENTE SIGO ESTUDIANDO LA INFORMACIÓN, PORQUE 

NO SOY CONTADORA ME CUESTA TRABAJO PERO DE VERDAD PRESIDENTE, ME ESMERO Y LE BUSCO Y 

ANALIZO PERO ENTIÉNDAME ME DAN INFORMES CADA TRES MESES, EN LO QUE FUE EL SEGUNDO 

TRIMESTRE CUANDO NOS LO ENTREGARON PRESIDENTE, TODAVÍA NI TERMINABA DE HACER Y ME 

LLEGA LA MODIFICACIÓN Y COMPARO LA PRIMERA MODIFICACIÓN Y LA SEGUNDA MODIFICACIÓN Y 

ENTONCES DIGO NO ME CUADRA Y SE LO HE EXTERNADO, MI CONTABILIDAD NO ME CUADRA 

PRESIDENTE, ENTONCES DEME CADA MES LA CUENTA PÚBLICA POR FAVOR, AQUÍ NO CALIFICO 

INSISTO, PERO SI ME DAN NÚMEROS, NÚMEROS CONTESTO, NO APRUEBO, EN CONTRA; ING. ARMANDO 

RUIZ BUSTILLOS, MI VOTO ES EN CONTRA Y COMO REPITO LO QUE DIJE HACE RATO NO ES PERSONAL, 

NO ES EN CONTRA DE UN TRABAJO QUE INVOLUCRA AL AYUNTAMIENTO, E INVOLUCRA AL PRESIDENTE, 

SE HAN HECHO MUCHAS ACCIONES Y ESTOY CONSCIENTE,  PERO IGUAL DESDE QUE ENTRAMOS 

SIEMPRE LO HE DICHO EL RESPETO AL AYUNTAMIENTO, SIEMPRE LO HE DEFENDIDO Y EL RESPETAR 

AL AYUNTAMIENTO ES QUE NOS DEN LA INFORMACIÓN Y MUY CIERTAS LAS PALABRAS DE MI 

COMPAÑERA REGIDORA REYNA Y PONERSE DE ESTE LADO COMO REGIDOR, APROBAR POR APROBAR 
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YA NOS HAN DICHO EN CAPACITACIONES QUE SOMOS SANCIONABLES, ENTONCES AHÍ ES DONDE YO 

TE PIDO PRESIDENTE PONERTE DE ESTE LADO TAMBIÉN, CUANDO SABEMOS QUE SE ESTÁN 

APROBANDO COSAS QUE NO SE CUMPLEN, CUANDO SE MODIFICAN, CUANDO NO SE PIDEN 

AUTORIZACIONES, MUY FRESCO LO QUE PASO CON LA PRESIDENTA DE TEPEAPULCO, ENTONCES NO 

QUEREMOS NOSOTROS COMO REGIDORES PASAR POR ESO, AL MENOS EN MI PARTE MUY PERSONAL, 

SIEMPRE LO HE DICHO, EL RESPETO Y EL RESPALDO DEL AYUNTAMIENTO, NO ES PERSONAL LO REPITO 

NUEVAMENTE, NO ES CONTRA LA ADMINISTRACIÓN, A LO MEJOR NO ERES EL RESPONSABLE DE TODO 

EL TRABAJO ADMINISTRATIVO PORQUE HAY UN TESORERO Y UNA TESORERÍA Y UNA DIRECCIÓN DE 

OBRAS, TÚ TIENES QUE DAR INDICACIONES Y ELLOS TIENEN QUE ACATARLAS Y HACERLO, PERO FALTA 

INFORMACIÓN, FALTA QUE SE DÉ A TIEMPO, FALTA QUE SE CONCLUYAN PROYECTOS, CUATRO MESES 

CON EL SALÓN DE EVENTOS Y NO PUEDEN CONCLUIR UN SALÓN COMPLETITO, HAY UN D.R.O. SÍ, PERO 

ES ESTRUCTURAL Y ARTURO LO SABE NO HAY UN D.R.O. CIVIL Y SI ESTAMOS NOSOTROS VOTANDO A 

FAVOR SOMOS RESPONSABLES, ENTONCES HAY TIEMPO PARA MEJORAR MUCHAS COSAS, SE PUEDEN 

MEJORAR, HAY TIEMPO PARA SUMAR ESFUERZOS TAMBIÉN, HAY TIEMPO PARA DAR INFORMACIÓN 

COMO DEBE DE SER EN TIEMPO Y FORMA TAMBIÉN, HAY TIEMPO PARA HACER MEJORES COSAS Y MÁS 

GRANDES DE LO QUE YA SE HAN HECHO, PERO POR EL MOMENTO MI VOTO ES EN CONTRA; JUANA 

AGUILAR VARGAS, MI VOTO ES EN CONTRA, VARIAS VECES LE PREGUNTAMOS A LA SINDICO QUE SI LE 

PASABAN LA CUENTA Y ELLA DICE QUE NO MUY PREOCUPADA QUE NO SE LA PASAN Y EL PRESIDENTE 

DICE QUE SI Y PUES ESE Y MUCHOS MOTIVOS MÁS, MI VOTO ES EN CONTRA; MA. GUADALUPE BAÑOS 

ESCOBEDO, MI VOTO ES EN CONTRA, YA INSISTO, YA TUVIMOS UNO O DOS J.D.C. EN ELLOS SE NOS DIO 

UNA PARTE DE ESA CUENTA PÚBLICA PERO AUN ASÍ INCLUSIVE EN LA ÚLTIMA PETICIÓN DEL TRIBUNAL 

NO VIENE EXACTAMENTE LO QUE SE LE PIDE Y HASTA LA FECHA ESO ES LO QUE LE SEGUIMOS 

PIDIENDO, SOLAMENTE LE ESTAMOS PIDIENDO VOY A SER MUY PRACTICA EL TRIPAJE DE TODA LA 

CUENTA Y HASTA LA FECHA SOLO SE NOS DA NÚMEROS, PERO SOLAMENTE LE SOLICITO LA 

DESAGREGACIÓN JUNTO CON LAS CARPETAS PARA QUE MI VOTO SEA DIFERENTE; EL RESULTADO DE 

LA VOTACIÓN SON 9 VOTOS A FAVOR, 5 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR LO TANTO, EL 

PUNTO NO QUEDA APROBADO. 

ASUNTOS GENERALES 

OCTAVO: USO DE LA VOZ DE LA C. SÍNDICO PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLAVA COMENTA: NOS 

LLEGÓ A LAS 4:25 DE LA TARDE EL DÍA DE HOY DE LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO DE HIDALGO 

ESTE DOCUMENTO QUE VOY DAR LECTURA: REMITIR LOS FORMATOS DE ACUERDO AL CONAC 

RESPECTO A LA CLASIFICACIÓN ADMINISTRATIVA Y A LA FUNCIONAL. DICHOS PRESUPUESTOS DEBEN 

DE ESTAR DEBIDAMENTE AUTORIZADOS Y FIRMADOS, TAL COMO LO INDICA LA GUÍA PARA LA 

INTEGRACIÓN DE LOS INFORMES DE GESTIÓN FINANCIERA, QUE A LA LETRA DICE: "ES IMPORTANTE 

ACLARAR QUE, INDISTINTAMENTE DE LOS ANEXOS QUE GENERA EL SIGF, LA ENTIDAD FISCALIZADA 

MUNICIPAL, DEBERÁ DAR CUMPLIMIENTO A LA LEY GENERAL DE CONTABILIDAD GUBERNAMENTAL, ASÍ 

COMO, A LOS ACUERDOS EMITIDOS POR EL CONSEJO NACIONAL DE ARMONIZACIÓN CONTABLE EN 

MATERIA DE CLASIFICADORES PRESUPUESTARIOS DE LOS EGRESOS CLASIFICACIÓN ADMINISTRATIVA, 

CLASIFICACIÓN FUNCIONAL DEL GASTO, CLASIFICACIÓN PROGRAMÁTICA, CLASIFICADOR ECONÓMICO, 

CLASIFICADOR POR FUENTES DE FINANCIAMIENTO Y CLASIFICADOR POR OBJETO DEL GASTO. DEBIDO 

A QUE PRESENTARON FORMATOS NO SOLICITADOS ANALÍTICOS DE EGRESOS POR CLASIFICACIÓN 

ADMINISTRATIVA Y FUNCIONAL, POR LO QUE DEBERÁ PRESENTAR LA INFORMACIÓN COMPLETA CON 

BASE EN LA GUÍA PARA LA INTEGRACIÓN Y RENDICIÓN DE LOS INFORMES DE GESTIÓN FINANCIERA Y 

CUENTA PÚBLICA PARA EL EJERCICIO FISCAL 2023 DE LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO DE HIDALGO Y SUS 

ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS, ESTO ES LO QUE MANDO LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO DE 
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HIDALGO, DE LO CUAL TENEMOS QUE REALIZAR, ES DE AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO DE HIDALGO, 

DIRECCIÓN GENERAL DE FISCALIZACIÓN SUPERIOR MUNICIPAL, A LAS 04:25 LLEGO YO CREO QUE SE 

LES PUEDE DAR COPIA PARA QUE TENGAN CONOCIMIENTO DE LO QUE TENEMOS QUE HACER, DE 

NUESTRAS OBLIGACIONES, SE ANEXA DOCUMENTO COMPLETO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS COMENTA: SINDICO, ME 

LA PUEDES PRESTAR PARA MANDÁRSELOS. 

USO DE LA VOZ DE LA C. SÍNDICO PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA RESPONDE: SI CON 

GUSTO. 

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA: A QUIEN VA DIRIGIDA. 

USO DE LA VOZ DE LA C. SÍNDICA PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLAVA RESPONDE: VA DIRIGIDO 

AL PRESIDENTE MUNICIPAL. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA PREGUNTA: PRESIDENTE NO SE HA 

CHECADO EL TEMA DE LO EDUCACIÓN INICIAL, ME PREGUNTA LA DIRECTORA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: NO TODAVÍA NO. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA PREGUNTA: PERO SI SE VA A APOYAR. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: LO REVISAMOS.  

USO DE LA VOZ DE LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA: YO TENÍA UNA PREGUNTA PERO 

YA ME LA CONTESTO HACE RATO, CUANDO ESTARÁN LOS EXPEDIENTES PARA LAS OBRAS DEL FAISM.  

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS PREGUNTA: PRESIDENTE Y EN EL 

TEMA DEL POZO DE AGUA DE SANTO TOMAS SE TOCA HASTA EL LUNES PARA YA TENER 

CONOCIMIENTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE: EN UNA MESA DE TRABAJO QUE LE COMENTÉ A LA REGIDORA ESTELA, 

PARA QUE LES PUDIERA INFORMAR DE QUE LES DE LA INFORMACIÓN RESPECTO AL POZO DE SANTO 

TOMAS, SIN EMBARGO, AL PARECER MEJOR YO LES VOY A DAR LA INFORMACIÓN DIRECTAMENTE DE 

LO QUE SE REQUIERA, PARA QUE PUEDAN TENER LA INFORMACIÓN COMPLETA SIN PROBLEMA.  

CLAUSURA DE LA SESIÓN 
 
NOVENO: USO DE LA VOZ DE LA PRESIDENTA EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA LA C. REGIDORA 
MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS DESAHOGADOS TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA Y 
NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, PROCEDE A DECLARAR CONCLUIDOS LOS TRABAJOS   DE 
ESTA   SEXAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA SIENDO LAS 19:22 HRS. DEL DÍA TREINTA Y UNO DE 
AGOSTO DEL AÑO 2023. 
 
FIRMAN AL MARGEN Y AL CALCE LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON 

 
 
MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ                       PATRICIA GUADALUPE GONZÀLEZ VILLALVA 
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          PRESIDENTE MUNICIPAL                                                           SÍNDICA MUNICIPAL 
                 CONSTITUCIONAL 

 
MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS                                  OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA   
                                 REGIDORA                                                                                                REGIDOR                                                                  

.     PRESIDENTA DE LA H. ASAMBLEA                                    SECRETARIO DE LA H. ASAMBLEA 
 

LIC. CRISTHIAN RUIZ DEL VALLE                                              JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA  
                      REGIDOR                                                                                   REGIDOR              
 
ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ                                 NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ 
                         REGIDORA                                                                                REGIDORA 
 
      SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ                                                   ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
                  REGIDORA                                                                                      REGIDOR           

 
 
      LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ                                                         ING. ARMANDO RUIZ BUSTILLOS                
                  REGIDORA                                                                                         REGIDOR         

 
     JUANA AGUILAR VARGAS                                               MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO                       
                REGIDORA                                                                                        REGIDORA                                                                                                                               
 


